
ATA Nº 007/2023 

Aos três (03) dias do mês  de abril de  dois  mil e vinte e três (2023), às dezoito horas e 

quinze minutos (18:15 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de Vereadores de 

Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores 

(as) para uma Sessão Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Augusto 

Cichelero, assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: Izolete 

Guerini de Lima, Clóvis Provensi Roman, Silvio Grapégio, Sueli Lodi Giordani, Augusto 

Cichelero, Tiago Fornari, Eberson Coradi e Emir Farias Colognese. Havendo quórum 

regimental, o Presidente declarou  aberta a Sessão e colocou em discussão e votação a Ata 

de nº 006/2023, da Sessão Ordinária realizada no dia dezessete (17) de março de 2023, 

sendo aprovada integralmente e por unanimidade. O Vereador Silvio fez a leitura de um 

trecho da Bíblia. O Presidente apresentou a seguinte pauta para a ordem do dia: - Projetos de 

Leis nº 014, 017, 019, 020, 021, 022, 023 e 024/2023;  - Requerimentos nº 012 e 013/2023; 

e, - Moção de Apoio nº 001/2023. Colocada a ordem do dia em discussão e votação, 

aprovada por unanimidade. A seguir passou-se à Ordem do Dia: - Projeto de Lei nº 

014/2023, que “Concede redução da carga horária ao servidor público municipal pai, mãe 

ou representante legal de pessoa com deficiência e dá outras providências”. Colocado em 

discussão, o Vereador Clóvis informou que matéria idêntica já foi aprovado em nível 

estadual e acredita ser justa a redução da carga horária porque essas pessoas necessitam de 

uma maior atenção de seus pais ou responsáveis. O Vereador Eberson lembrou que tentou 

apresentar esse projeto, mas esbarrou na competência de quem poderia apresentar tal 

matéria e o Executivo acatou a ideia, que vai ser importante para que os pais estejam mais 

presentes na vida de seus filhos. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu 

parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 014/2023 em 

votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 017/2023, que 

“Autoriza o Município de Arvorezinha a ratificar o Protocolo de Intenções com o Consórcio 

Intermunicipal de Serviços do Vale do Taquari e dá outras providências”. Colocado em 

discussão, o Vereador Clóvis disse que o projeto apenas mantém o convênio com o Consisa, 

que trás diversos benefícios ao Município. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento 

emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 017/2023 em 

votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 019/2023, que 

“Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a rescisão amigável do contrato de cessão 

de uso de imóveis localizados no Perau do Facão, autorizado pela Lei Municipal nº 

3333/2020 e dá outras providências”. Colocado em discussão e após alguns debates, a 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados 

o Parecer e o Projeto de Lei nº 019/2023 em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. - Projeto de Lei nº 020/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

Conceder Auxílio Financeiro para Perfuração e Instalação de Poços Artesianos, bem como, 

dispensa o pagamento de horas de máquina e dá outras providências”. Colocado em 

discussão, o Vereador Clóvis disse que o assunto foi muito debatido aqui e acredita que o 

projeto será aprovado por todos. O Vereador Eberson também destacou que o assunto foi 

recorrente nesta Casa e espera que o problema da falta d´água seja solucionado e este é 

apenas o primeiro passo. Disse que devemos unir forças para buscar demandas junto aos 

órgãos estaduais e federais. A Vereadora Izolete disse que sabe a dificuldade que os 

agricultores passam devido a falta de água e esse projeto é apenas o início para solucionar o 



problema. O Vereador Tiago disse que o projeto é importante e é o primeiro passo para 

solucionar o problema. O Vereador Silvio disse que a falta de água trás muito sofrimento 

para as famílias do residem no interior e destacou a importância do projeto. O Vereador 

Emir disse que espera que em breve todas as famílias tenham água em suas residências. A 

Vereadora Sueli disse que está muito feliz porque o assunto sempre esteve como  sua 

prioridade e agora foi apresentado este projeto pelo Executivo. A Comissão de Justiça, 

Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto 

de Lei nº 020/2023 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de 

Lei nº 021/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar contrato de caráter 

temporário, na função de Agente Comunitário de Saúde – área 1 e dá outras providências”; 

e, - Projeto de Lei nº 022/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar 

contrato de caráter temporário, na função de Operador de Máquinas e dá outras 

providências”. Colocados em discussão, o Vereador Eberson cobrou do Prefeito Municipal 

que informe a esta Casa, dentro de trinta dias, qual a estimativa do prazo para realizar um 

concurso público. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu pareceres 

favoráveis aos projetos. Colocados os Pareceres es os Projetos de Leis nº 021 e 022/2023 

em votação, aprovados por seis (06) votos contra um (01), sendo o voto contrário do 

Vereador Emir. - Projeto de Lei nº 023/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

Firmar Termo de Fomento com a Associação Corpo de Bombeiros Voluntários de 

Arvorezinha e dá outras providências”. Colocado em discussão, o projeto foi amplamente 

debatido pelos Vereadores. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer 

favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 023/2023 em votação, 

aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 024/2023, que “Autoriza a 

abertura de crédito suplementar especial e dá outras providências”. Após alguns debates, a 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados 

o Parecer e o Projeto de Lei nº 024/2023 em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. - Requerimento nº 012/2023, de autoria da Vereadora Izolete, que solicita ao 

Executivo Municipal seja reivindicado junto ao Governo do Estado do Rio Grande do Sul, 

através da Secretaria de Desenvolvimento Rural, a perfuração de um poço artesiano e a rede 

de água para a Comunidade de Linha 4ª Bela Vista. Colocado em discussão, a Vereadora 

Izolete justificou o requerimento dizendo que é um pedido dos moradores daquela 

comunidade que vem sofrendo com a falta d’água. Colocado o Requerimento nº 012/2023 

em votação, aprovado por unanimidade. - Requerimento nº 013/2023, de autoria do 

Vereador Augusto, que solicita a instalação de estacionamentos para bicicletas (bicicletários 

ou paraciclos) em pontos estratégicos da cidade, como parques, praças e locais de realização 

de atividades físicas. Colocado em discussão, o Presidente disse que foi um pedido do 

suplente de Vereador Grilo, que fez uso da palavra pra justificar a reivindicação. Colocado o 

Requerimento nº 013/2023 em votação, aprovado por unanimidade. - Moção de Apoio nº 

001/2023, de autoria de todos os Vereadores, que apoia a aprovação do PLC n º  

0 4/2023, em prol das turmas anos 2017 e 2019 de  Inspetores e Escrivães da Polícia 

Civil do Rio Grande do Sul e em prol da segurança pública. Colocado em discussão, a 

Vereadora Sueli disse que servidores da polícia civil solicitaram essa moção de apoio e 

acredita que é justa a sua reivindicação. Colocada a Moção de Apoio nº 001/2023 em 

votação, aprovada por unanimidade. A seguir passou-se ao Grande Expediente: o Vereador 

Clóvis parabenizou o Leo Clube pelo apoio dedicado aos cães abandonados. Informou que 



quarta-feira terá agenda com o Vice-Governador, onde solicitará agilização da seleção dos 

monitores para a Escola Cívico-Militar e verbas para saneamento básico na Vila Cerâmica. 

Parabenizou as jovens que disputaram o título de soberanas do município e acredita que 

todas merecem uma homenagem. Com a relação ao evento da escolhas das soberanas, 

considerou muito alto o valor do jantar e que poderia ter sido contratado um conjunto 

musical do nosso Município e já adiantou que não aprovará recursos para a próxima Femate, 

que vem apresentando prejuízo, ao contrário de eventos promovidos por outros municípios e 

outras entidades. O Vereador Silvio informou que já está pronto o projeto da Ciclovia e na 

agenda com o Vice-Governador fará uma solicitação formal de recursos para a obra. Disse 

que o poço artesiano para Pinhal Queimado em breve será perfurado. Criticou a diretoria da 

Femate por se perpetuarem na direção e por não permitirem o ingresso de novas pessoas, 

além de não valorizarem as pessoas que contribuem para a realização do evento e se isso 

persistir não irá aprovar o repasse de novos recursos. Disse que os valores que estão no 

caixa da Femate deveriam ser repassados ao Município para realizar obras, como as redes de 

água, não precisando fazer empréstimo para isso. Também considerou muito alto o valor 

cobrado pelo jantar do evento de escolha das soberanas. Convidou o presidente da Femate 

para apresentar a prestação de contas da última Femate. O Vereador Eberson comentou 

sobre a manifestação do Vice-Prefeito sobre sua visita ao parque de máquinas, que segundo 

ele,  perdeu tempo ao fazer isso. Disse que o Vice-Prefeito não tem conhecimento das 

funções dos Vereadores, além de mentir sobre vídeos divulgados. Disse que vai continuar 

fiscalizando os atos do Executivo pois é sua função. Cobrou do Executivo a pavimentação 

da Rua João Luis Ferreira, já que os recursos financeiros oriundos de pedido da bancada do 

PDT já estão depositados na conta do Executivo. A seguir fez uso da palavra o bombeiro 

voluntário Pablo Machado, que agradeceu a aprovação do aumento do repasse do município 

à Associação do Corpo de Bombeiros Voluntários, além de informar sobre ações da 

corporação. A seguir fez uso da palavra o Prefeito Jaime Borsatto, que comentou sobre a 

Femate e o evento que escolheu as soberanas. Destacou o incentivo que será concedido pelo 

Município para perfuração de poços artesianos e redes de água e que em breve o município 

também irá perfurar cinco novos poços. Disse que o Município irá dispor de um local para 

que o corpo de bombeiros instalem sua sede. O Presidente lembrou que no último dia dois 

foi comemorado o dia da inclusão de pessoas especiais e parabenizou o DTG Estância da 

Figueira que durante seu rodeio promoveu ações para as pessoas especiais. Parabenizou o 

corpo de bombeiros pelo trabalho realizado. Disse que o incentivo para perfurar poços 

artesianos é um início e que devemos buscar solucionar definitivamente esse problema. 

Parabenizou as candidatas que disputaram o título de soberanas e disse que algumas coisas 

da Femate  precisam ser averiguadas. Nada mais havendo para ser registrado, às dezenove  

horas  e cinquenta e um minutos (19:51 hs) o Presidente declarou  encerrada a Sessão 

Ordinária. Lavrei a presente Ata, que após  lida, discutida e colocada em votação, foi 

aprovada integralmente e por unanimidade e será devidamente assinada. 


